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Reunião da Direção do CITTA 

ATA X/2022 

 

 

Realizou‐se em 07 de dezembro de 2022, pelas 16h00, através de 

videoconferência, uma reunião da Direção do CITTA, com a seguinte ordem de 

trabalhos:  

 

1. Aprovação da agenda da reunião 

2. Aprovação da ata da reunião anterior 

3. Discussão do próximo relatório de progresso e atividades do centro 

4. Informações 

5. Outros assuntos 

 

Presenças: Adelino Ferreira, António Couto, António Pais Antunes, Fernando 

Brandão Alves, Paulo Conceição, Sílvia Sousa e Joana Bailão. 

 

 

1. Aprovação da agenda da reunião 

• A agenda é aprovada por unanimidade. 

 

2. Aprovação da ata da reunião anterior  

• A ata é aprovada por unanimidade. 

 

3. Discussão do próximo relatório de progresso e atividades do centro 

• António Couto informa que em relação ao relatório de progresso do CITTA, 

ainda não há uma data apontada pela FCT para a submissão do mesmo, no 

entanto, o ideal seria concluí-lo o quanto antes, de forma a estar em 

condições de ser submetido em meados de fevereiro. Tendo em conta que 

a informação já tem vindo a ser recolhida regularmente, nomeadamente, a 

listagem de publicações e a informação financeira atualizada, tudo indica 

que haverá condições para o fazer nessa altura.   

• António Couto irá partilhar os relatórios anteriores com Sílvia Sousa e 

Adelino Ferreira, para serem usados como referência e verificar o tipo de 

informação solicitada para assegurar a preparação; 

• Sílvia Sousa confirma que as publicações no site do CITTA têm sido 

atualizadas continuamente; é sugerido que em Janeiro, se peça aos 

Coordenadores e Investigadores para verificarem as publicações de cada 

grupo; 
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• No seguimento de um esclarecimento apontado por Sílvia Sousa, António 

Pais Antunes refere a importância de distinguir os artigos de revista dos 

artigos de conferências, uma vez que a classificação errada dos artigos 

poderá ter até uma conotação negativa; 

• É também esclarecido que apenas devem fazer parte do relatório artigos 

que já estejam efetivamente publicados e aceites e não apenas submetidos; 

 

4. Informações  

• António Couto refere que recebeu por parte da FCT uma alteração às 

normas de execução financeira, no que diz respeito à manutenção do 

Equipamento. A partir de agora, desde que justificada no âmbito do projeto, 

a manutenção dos equipamentos é elegível, assim como era já a reparação 

dos Equipamentos. 

• Fernando Brandão Alves sugere que faça uma compilação de programas de 

financiamento para que haja espaço e tempo para uma análise e reflexão 

por parte do centro;  

• António Couto explica que essa é precisamente a intenção e o trabalho que 

já está a começar a ser feito pela Joana Bailão como gestora de ciência do 

centro; informa também que já houve, inclusive, reuniões com os 

investigadores do CITTA, no sentido de se inteirarem dos seus trabalhos de 

investigação e de pedirem a sua colaboração na partilha de anúncios que 

recebam de potenciais oportunidades de financiamento e de redes 

colaborativas; 

• Paulo Conceição sugere que tanto a Joana Bailão como a Rute Pereira 

possam articular e perceber mediante as solicitações e informações dos 

docentes/investigadores, se é possível criar uma espécie de programação 

para o próximo ano a nível de oportunidades de financiamento; 

• António Couto partilha a sua preocupação que o CITTA não tem ainda 

propriamente uma rede de contactos estabelecida a nível internacional; 

existem investigadores que já tem a sua rede estabelecida, mas o ideal é 

que essa rede se estendesse ao Centro; 

• Sílvia Sousa refere o Grupo Nacional de Apoio à Discussão da Agência 

Nacional de Inovação, no qual está incluída e sugere que, se possível, a 

Joana Bailão também poderia estar, uma vez que, por esse grupo passam 

muitas das decisões importantes, no que diz respeito a potenciais 

financiamentos;  

• Adelino Ferreira informa que solicitaram à FCT para substituir o 

Investigador Principal, inicialmente previsto na candidatura, por três 

Técnicos Superiores e três Investigadores Iniciais; 
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• António Pais Antunes partilha que as Universidades que são Fundação não 

têm um prazo mínimo para contratar investigadores, podendo fazer 

contratos, por exemplo, até ao final de um projeto; isso não se aplica a 

Universidades que não são Fundação, como é o caso da FCTUC, que têm a 

restrição de fazer contratos por um período mínimo de três anos; daí a 

dificuldade em fazer o contrato do Investigador Principal em Coimbra que 

agora se está a tentar que seja substituído por técnicos superiores; 

• António Pais Antunes pede também para ser esclarecido quais o tipo de 

despesa que podem ser gastos com Consultores; 

 

6. Outros Assuntos 

• Fernando Brandão Alves retoma o assunto referente ao contacto pelo Prof. 

Fernando Nunes da Silva do Instituto Superior Técnico, a propósito da 

apresentação aqui no norte do livro do Prof. Costa Lobo, no Porto e 

eventualmente em Coimbra, e que tinha ficado pendente do parecer de 

António Pais Antunes;  

o António Pais Antunes entende que em Coimbra não há condições 

para fazer a apresentação, uma vez que as pessoas que mantinham 

ligação ao Prof. Costa Lobo já não estão no ativo, nem na Câmara 

nem na Universidade; no entanto, mantêm o interesse em associar-

se através do CITTA a uma apresentação única no Porto, onde 

poderá ter um maior potencial de atração; 

o Brandão Alves afirma que pela sua ligação ao Prof. Costa Lobo, teria 

muito gosto em organizar este evento e que faria sentido que esta 

fosse uma iniciativa da Secção de Planeamento do Território e 

Ambiente (SPTA), com o apoio do CITTA; 

o António Couto concorda que faça mais sentido que o CITTA se 

associe a este evento através do seu apoio, sendo a organização 

liderada pela SPTA; 

o É acordado que Fernando Brandão Alves dará uma resposta oficial 

ao Prof. Nunes da Silva sobre este evento e que em janeiro se retome 

este assunto e se aponte uma data; 

• A próxima reunião fica agendada para o dia 26 de Janeiro, às 16h00; 

 

Não havendo mais nenhum assunto a tratar foi encerrada a reunião; 


